
 

 

CONSIGLIO COMUNALE 
VERBALE SEDUTA STRAORDINARIA   

DEL 13 DICEMBRE 2021 
 
 
Presenti 
 
 

1 Andali Marianna    

2 Boffa Di Pietro Prisca  

3 Cattelan Sacha  

4 Derada Tania  

5 Gaberell Tania  

6 Guarnieri Marzia  

7 Guggiari Georgia  

8 Luttrop Andrea  

9 Mäusli Theo assente 

10 Massaro Valentina  

11 Memeo Giulia  

12 Merlini Enrico  

13 Merlini Tommaso  

14 Milesi Franco     

15 Milesi Giorgia  

16 Morotti Chiara  

17 Nava Roger  

18 Pucci Davide  

19 Ricigliano Daniel  

20 Rossi Nadia  

21 Santoro Francesco  

22 Scarpitta Bonù Erika   

23 Seitz Monika  

24 Spada Adriano  

25 Verda Emanuele  

 
Sono presenti 24 consiglieri comunali su 25. 
 
Per il Municipio sono presenti:  
 

1 Morotti Thierry  

2 Bernasconi Andrea  

3 Baroni Sergio  

4 Cavagna Patrizia  

5 Negri Pierluigi   

6 Rusca Gianfranco  

7 Seitz Giancarlo  
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Ordine del giorno: 

 

1. Approvazione del verbale della seduta straordinaria del Consiglio comunale del 

22.11.2021 

2. MM 962/2021 accompagnante i conti preventivi del Comune di Agno per l’anno 2022 

3. MM 963/2021 accompagnante la proposta di modifica dello statuto del Consorzio 

Protezione civile regione Lugano-Campagna 

4. Mozioni e interpellanze 

 
 
L’ordine del giorno è approvato come proposto con 24 favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti. 
 
 
Trattanda no 1 
Approvazione del verbale della seduta straordinaria del Consiglio comunale del 22.11.2021 

 
Non vi sono osservazioni. 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 
Il verbale della seduta del 22 novembre 2021 è approvato con 21 voti favorevoli, 0 contrari, 3 
astenuti.  
 
 
 
Trattanda no 2: 
MM 962/2021 accompagnante i conti preventivi del Comune di Agno per l’anno 2022 

 
Viene letto il rapporto della Commissione della gestione che invita il consiglio comunale ad 
approvare il messaggio municipale. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Ringrazia la commissione della gestione per il rapporto presentato e l’impegno profuso anche in 
considerazione dell’entrata in vigore del nuovo piano contabile. La commissione ha fatto una 
serie di domande alle quali il municipio ha dato risposta, spera in modo esaustivo. In merito al 
rapporto presentato il municipio fa ancora alcuni commenti. Quando si parla di tassi di interesse 
negativi sui prestiti a breve termine si tratta degli attuali tassi presenti sul mercato che ha portato 
a un minor onere complessivo per questo settore di spesa. Per quanto riguarda i costi di telefonia 
che complessivamente ammontano a franchi 56'000, occorre precisare che il 40% di questa 
spesa riguarda servizi esterni all’amministrazione come l’ARP, la Laps e la Polizia Malcantone 
Est. I costi per l’amministrazione riguardano gli abbonamenti, le centraline, la messa a 
disposizione degli apparecchi fissi, gli abbonamenti per i cellulari, gli abbonamenti per le centrali 
di allarme dell’acquedotto e delle fognature, oltre a quelli per il museo plebano e il centro diurno e 
la gestione a distanza dei dissuasori. L’obiettivo della gestione parsimoniosa è stato ribadito dal 
municipio in tutti questi anni. Per quanto riguarda i maggiori costi di accantonamento per le 
canalizzazioni osserva che tali accantonamenti sono sempre stati fatti e verranno effettuati anche 
in futuro in ossequio alle disposizioni vigenti previste dal manuale di contabilità e dalla 
legislazione federale in vigore. Per quanto riguarda l’invio in anticipo della documentazione 
relativa ai conti preventivi e consuntivi possiamo senz’altro tenere in considerazione quanto 
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auspica la commissione. Fa notare che comunque il municipio ha sempre rispettato i termini 
fissati dalla legge che prevede l’invio dei preventivi al più tardi entro fine ottobre, scadenza 
rispettata anche per questo preventivo. L’esecutivo conferma la disponibilità a trovarsi con il 
consiglio comunale nel corso dell’anno per la presentazione di temi di interesse comune. Inoltre 
per favorire l’esame dei messaggi più complessi da parte delle commissioni prevediamo una fase 
di consultazione  prima della stesura del messaggio definitivo. Sottolinea infine che il piano 
finanziario, che il municipio allestirà entro il prossimo mese di aprile, dovrà dare indicazioni più 
precise sulla situazione finanziaria del nostro Comune e sugli investimenti che si intendono 
realizzare con il relativo piano di finanziamento. 
 
Merlini Enrico: 
Osserva che per quanto riguarda la polizia il municipio prevede l’assunzione di uno o due agenti 
al fine di completare l’organico e migliorare l’operatività del corpo. È un po’ perplesso sul fatto 
che il miglioramento dell’operatività passi solo con l’aumento del numero di agenti. Preferirebbe 
un’operatività che porta finalmente più visibilità degli agenti sul territorio. Chiede se è possibile 
avere un rapporto d’esercizio per capire in quali ambiti la nostra polizia si prodiga sul territorio. Il 
secondo intervento riguarda le prestazioni a favore delle famiglie. Il municipio informa di avere 
dato disdetta della convenzione in vigore con Agape per rinegoziare la stessa o valutare soluzioni 
alternative. Chiede se sono state già valutate alternative e in caso affermativo qual’è 
indicativamente il costo di queste soluzioni. Sempre sul tema di questo servizio extrascolastico 
ricorda che a seguito del trasferimento della sede provvisoria alla scuola media di Serocca il 
municipio si era accordato con Agape e l’assemblea dei genitori per la suddivisione della spesa 
di trasporto. Il Comune si è ora assunto l’intero onere del trasporto per il corrente anno 
scolastico. Visto il posticipo dei lavori per la scuola dell’infanzia chiede se si intende assumere i 
costi trasporto anche per gli anni successivi. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Risponde che il comando della polizia allestisce ogni anno un rapporto di attività che può essere 
consultato e che descrive tutti gli ambiti di intervento della polizia. Secondo le direttive del 
cantone il nostro corpo di polizia dovrebbe disporre di 15 agenti. Attualmente vi sono 13 agenti in 
organico e per questo motivo è stato pubblicato un concorso per l’assunzione di uno o due 
agenti, in modo da coprire in particolare i compiti della polizia di prossimità.  
 
Negri Pierluigi, capodicastero finanze: 
Conferma che il municipio ha dato disdetta della convenzione quadro con Agape dopo tre anni 
dalla sua approvazione. Agape si è impegnata a presentare a breve una nuova proposta di 
collaborazione. Attendiamo di essere convocati per la presentazione di questa proposta. Non 
abbiamo ancora dati sulla possibile evoluzione dei costi. Per quanto riguarda i costi di trasporto il 
municipio si è impegnato finora per l’assunzione dei costi solo per l’anno in corso. 
 
Verda Emanuele:  
E’ il primo preventivo con il quale il gruppo di ViviAgno si confronta. In sede di commissione della 
gestione la rappresentante del gruppo ha fatto insieme ad altri una serie di domande alle quali il 
municipio ha risposto anche in modo dettagliato e questo è senz’altro positivo. Ciò non toglie che 
continua a preoccupare l’aumento delle spese di gestione, anche considerando la precarietà del 
gettito d’imposta comunale. Se si guarda la stratificazione fiscale sia delle persone fisiche che di 
quelle giuridiche non si può non spaventarsi, perché la consistenza del gettito dipende in fondo 
da pochi contribuenti e quindi si è appesi un po’ a un filo. Basta che partono alcuni contribuenti di 
questa fascia per andare in seria difficoltà. Questo dovrebbe far riflettere anche sul tema della 
pianificazione. Perché per far arrivare contribuenti facoltosi occorre creare le premesse per 
invogliarli. Per il preventivo 2022 grazie all’introduzione del nuovo piano contabile, al 
trasferimento direttamente sul cittadino dei costi del servizio rifiuti e al ricalibro del gettito si 
giunge una situazione che può apparire rosea. Non ne è così convinto e il suo gruppo chiede che 
si arrivi a un effettivo piano di risparmio con un documento programmatico che indichi dove si 
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possono ridurre i costi. Condivide anche l’intervento precedente di Merlini. Il tema della polizia è 
sintomatico. Non basta dire, come afferma il sindaco, che bisogna arrivare all’organico previsto 
dal cantone, ma occorre verificare la qualità e l’efficacia del servizio svolto prima di procedere 
con aumenti di organico. Gli ammortamenti sono ridotti rispetto al precedente piano contabile ma 
in futuro con i nuovi investimenti gli ammortamenti sono destinati ad aumentare 
considerevolmente e anche i tassi di interesse potrebbero modificarsi in breve tempo. Il gruppo 
ViviAgno voterà come atto di fiducia questo primo preventivo, ma è un sì condizionato a quanto 
da lui espresso in precedenza. 
 
Negri Pierluigi, capodicastero finanze: 
Osserva che il consigliere Verda dice cose giuste. Il nuovo piano contabile ha contribuito a 
migliorare le risultanze della gestione corrente. Tuttavia alcuni segnali positivi sono reali come 
quelli del gettito. A consuntivo 2020 il municipio era stato molto prudente nella valutazione del 
gettito, con un’ipotesi di riduzione rispetto al 2019 dell’8% delle persone fisiche e del 20% delle 
persone giuridiche. Sulla base delle notifiche di tassazione effettive già pervenute per l’anno 
2020, pari a circa 1/3 del totale, la riduzione effettiva del gettito delle persone fisiche non 
raggiunge l’1%. Siamo quindi stati estremamente prudenziali. Per il preventivo 2022 si è preso 
come base il gettito 2019 con un leggero ritocco verso l’alto. L’andamento positivo delle imposte 
è confermato dalla buona liquidità di cui il Comune dispone in questi mesi. È chiaro che 
l’eventuale partenza di contribuenti forti può influire sul gettito complessivo. Per gli ammortamenti 
la nuova impostazione contabile permette di pianificare ammortamenti lineari per l’intera durata 
dell’investimento. Prende l’esempio della scuola dell’infanzia: invece di avere un ammortamento 
fino all’8% iniziale che avrebbe rappresentato un onere notevole per la gestione corrente, si 
prevede un ammortamento del 2.5% a partire dalla conclusione dei lavori con un’incidenza 
iniziale molto inferiore. Il piano finanziario darà comunque precise indicazioni sull’evoluzione delle 
finanze non solo a breve ma anche a medio e lungo termine tenuto conto di tutti gli investimenti 
che si dovranno affrontare. 
 
Verda Emanuele: 
Il discorso del gettito non è legato solo al preventivo 2022 ma in generale a medio lungo termine. 
La percentuale di chi non paga le imposte o ne paga un minimo importo raggiunge il 50-60% dei 
contribuenti. Questo è un grosso rischio. Se a breve termine possiamo ancora cavarcela è 
dell’avviso che occorrono per il futuro interventi strutturali che ci permettano di migliorare la 
composizione del gettito. Rischiamo di avere investimenti importanti con una coperta molto corta.  
  
Non vi sono osservazioni ai singoli capitoli. 
 
Il Presidente mette in votazione i singoli punti del MM. 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 

1. Il conto preventivo del Comune, gestione corrente, esercizio 2022, è approvato con 24 voti 
favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti. 

2. Il Municipio è autorizzato a prelevare il fabbisogno di fr. 10'913’830--  tramite imposta 
comunale con 24 voti favorevoli, 0  contrari, 0 astenuti. 

3. ll moltiplicatore d’imposta per l’anno 2022 è fissato all’82% con 24 voti favorevoli, 0 contrari, 0 
astenuti. 

 
 
 
Trattanda no 3: 
MM 963/2021 accompagnante la proposta di modifica dello statuto del Consorzio 
Protezione civile regione Lugano-Campagna 
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Viene letto il rapporto della commissione delle petizioni che invita il consiglio comunale ad 
approvare il messaggio municipale. 
 
Non vi sono interventi. 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 
1. Sono approvate le modifiche degli articoli 2, 3 e 34 lett. d) dello Statuto del Consorzio 

Protezione Civile Regione Lugano-Campagna con 24 voti favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti. 
2. La modifica entra in vigore con l’approvazione da parte della Sezione degli Enti locali, dopo 

approvazione da parte di tutti i Comuni consorziati. Approvato con 24 voti favorevoli, 0 
contrari, 0 astenuti. 

 
 
Trattanda no 4: 
Mozioni e interpellanze 
 
Interpellanza concernente l’impiego di cittadini in assistenza e senza impiego 
 
Verda Emanuele: 
Legge l’interpellanza (vedi allegato) sottoscritta con le consigliere Guarnieri e Memeo a nome del 
Gruppo ViviAgno 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Risponde che il municipio ha avviato diverse collaborazioni con persone senza attività, sia esse 
al beneficio dell’assistenza sociale o della disoccupazione, sia persone unicamente in cerca di 
occupazione. Da diversi anni l’amministrazione comunale pone attenzione nel reclutare 
personale non occupato, per i più svariati motivi, prova ne sono alcune collaborazioni sfociate in 
assunzioni, come nomine o contratti a tempo determinato. Non meno importante è l’impegno 
dell’Ufficio sociale comunale in tale ambito, che tiene aggiornato un elenco di beneficiari di 
prestazioni assistenziali con i relativi profili, i quali vengono valutati a dipendenza delle necessità 
di impiego di personale. Da tale elenco possiamo sommariamente enunciare che nel comune vi 
sono attualmente 96 casi di assistenza (Unità di riferimento). Tra queste unità di riferimento, 
persone sole o famiglie, troviamo 47 donne e 49 uomini. Le signore che potrebbero intraprendere 
un’attività sono 7, con una media di 45 anni d’età. Altre 4 stanno già svolgendo un’attività (AUP 
(attività di utilità pubblica o simili), mentre le restanti o non sono collocabili o beneficiano di aiuti 
integrativi al loro salario. Sul fronte degli uomini 9 potrebbero svolgere un’attività (media di età di 
37 anni), altri 5 stanno già svolgendo un’attività (AUP o simili), mentre i restanti o non sono 
collocabili o beneficiano di aiuti integrativi al loro salario. Da un lato è quindi socialmente 
importante l’apporto del municipio nell’impiegare persone con difficoltà diverse, dall’altro lato non 
bisogna nascondere alcune difficoltà nell’impiegarle. Innanzitutto per attivare un AUP occorre il 
benestare dell’Ufficio dell’inserimento sociale, la misura deve essere di durata di almeno 6 mesi, 
eventualmente prorogabile per altri 6. Non sono quindi di facile attuazione misure di tale durata e 
per più persone. Tuttavia, la necessità per il nostro Comune è maggiore nei periodi estivi, come 
nelle attività che gli interpellanti hanno evidenziato e condiviso. E di tale condivisione ne siamo 
rallegrati perché questo ci stimola a continuare in questa direzione. Infatti, anche dopo il periodo 
estivo altre due AUP sono stati attivati. Purtroppo uno è singhiozzante dal punto di vista della 
continuità lavorativa per motivi di salute, ma di cui apprezziamo il lodevole sforzo e la volontà che 
questa persona mette nei compiti affidatigli. Doveroso è pure evidenziare lo sforzo che il nostro 
personale dedica, oltre che nell’arruolare tali figure, nel gestirle. Pertanto, nel corso del mese di 
maggio abbiamo valutato la collaborazione con l’associazione “Frequenze” affinché loro si 
facessero carico della gestione, dell’organizzazione dei turni e dell’accompagnamento del 
personale impiegato presso il parco lago e nella zona dei parcheggi ex Tropical. Questa 
associazione, con sede a Chiasso, è sorta con il sostegno del DSS con lo scopo di attivare e 
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gestire attività commissionate dai Comuni il cui impiego è unicamente di persone a beneficio 
dell’assistenza. Il preventivo ricevuto per i compiti precitati è stato di CHF 5'800.--. Ritenuta 
l’importanza di tale spesa che comprendeva unicamente i costi di gestione, programmazione e 
conduzione del personale impiegato, abbiamo deciso di ripartire tale compito su alcuni nostri 
collaboratori, i quali si sono adoperati anche con buoni risultati. Come accennato in precedenza 
la difficoltà sta nel collaborare con persone che hanno svariate difficoltà, oltre a quelle 
economiche, di tipo sociale-relazionale, conflittuale-comportamentale, oppure ancora fisiche e/o 
psichiche. Pertanto, nonostante il numero di unità di riferimento al beneficio delle prestazioni 
assistenziali sia importante, non è sempre facile reperire dei collaboratori per qualsiasi compito 
che si rende disponibile. Non da ultimo, il Municipio ha pubblicato sul proprio sito e su Facebook 
l’avviso di ricerca di personale avventizio per lo sgombero della neve e purtroppo nessuno si è 
fatto avanti. Ad ogni modo il municipio vuole proseguire in tal senso, perché è consapevole della 
bontà di questo progetto. Infatti, le persone che abbiamo impiegato o che sono impiegate ci 
comunicano di sentirsi nuovamente appartenenti alla società locale, di aver coltivato nuove 
amicizie o semplici conoscenze, o ancora più semplicemente di sentirsi utili per qualcuno e per 
qualcosa.  
 
Verda Emanuele: 
Ringrazia per la risposta dettagliata della situazione attuale. Da parte sua vedrebbe anche più 
semplicemente che il municipio faccia dei programmi di intervento ad esempio per la 
sistemazione dei parapetti e poi valuti la necessità di persone da impiegare per questi lavori. 
Chiede quindi se il municipio intende proporre questi tipi di programmi anche in futuro. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Conferma l’intenzione del municipio di estendere l’implementazione di questi programmi. 
 
 
Interpellanza sul disagio giovanile 
 
Merlini Tommaso: 
Presenta un’interpellanza verbale unitamente alla consigliera Giorgia Milesi sul tema generico del 
disagio giovanile e nello specifico sull’adesione del Comune di Agno al servizio regionale di 
prossimità proposto dall’associazione Prometheus. La recente cronaca conferma che i giovani 
stanno vivendo un momento particolarmente difficile, anche a seguito della pandemia da corona 
virus. Secondo gli studi commissionati dalla Confederazione 1 adolescente su 11 in Svizzera ha 
tentato il suicidio, 1/3 ha problemi psichici, gli episodi di violenza sono in aumento e non da 
ultimo il consumo di psicofarmaci a scopo terapeutico ha raggiunto cifre preoccupanti.  
Prometheus ha allestito una proposta molto concreta per la continuazione e l’ampliamento del 
servizio di prossimità su tutta la regione del Malcantone. Il progetto è stato sottoposto a tutti i 
municipi. Questo tipo di servizio è già stato sperimentato in altri comuni del Cantone e ha 
dimostrato la sua efficacia nell’individuazione precoce di situazioni a rischio. La letteratura 
scientifica è concorde sul fatto che la prevenzione e l’intervento tempestivo sui casi di disagio 
giovanile permettono di arginare le evoluzioni più preoccupanti. Il lavoro di strada come inteso da 
Prometheus permette di portare benefici nell’immediato, ma anche soprattutto nel futuro. Non vi 
sono dati dettagliati, ma si può pensare che i costi sociali e economici a carico di cittadini finiti in 
assistenza o a carico di altri servizi in maniera permanente sono molto elevati. Aiutando con 
questo servizio i giovani del nostro Comune si possono sicuramente arginare questi costi. 
Prometheus offre questo servizio con un costo pro capite di fr.  5.40 con una presenza massiccia 
di 4000 ore nel Malcantone, oltre a un lavoro di rete molto importante con tutti i partner 
istituzionali e privati. Prometheus è un’associazione di diritto privato, che riceve sussidi e 
riconoscimenti da parte dei competenti uffici cantonali. Diversi comuni della regione si sono già 
espressi positivamente confermando l’adesione al progetto e lodando il lavoro svolto. Sia in 
Ticino che nel resto della Svizzera è prassi che siano enti privati ad assumersi servizi come 
questo, anche per la giusta distanza che deve esserci con le istituzioni per permettere ai più 
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giovani e ai meno giovani più problematici di avvicinarsi agli educatori per avviare un progetto 
che possa giovare anche a loro. D’altronde i singoli comuni difficilmente potrebbero garantire un 
servizio simile con gli stessi costi. Chiede quindi se il municipio stia considerando concretamente 
questa proposta. Se lo si ritiene importante occorre agire tempestivamente in merito. I costi 
annuali indicati dall’associazione ammontano a circa fr. 190'000, di cui fr. 140’000 a carico dei 
comuni della regione. I servizi verrebbero regolati con un contratto di prestazione con i singoli 
comuni. Ci si  rivolge alla fascia d’età tra i 12 e i 30 anni, e in particolare alla fascia 14-20 anni. 
L’associazione indica nel proprio rapporto che nel primo anno di attività sono state avvicinate 300 
persone, con 1136 incontri singoli o di gruppo. Il costo per il Comune è previsto in franchi 19'935. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Risponde che la proposta è sul tavolo anche della conferenza dei sindaci del Malcantone, perché 
si è convinti che questo progetto deve essere allargato a tutto il comprensorio. I giovani si 
spostano e sono attivi oltre i confini comunali. 
 
Baroni Sergio, capodicastero socialità 
Informa che proprio domani è previsto un incontro promosso dal nostro Comune con i 
rappresentanti dei comuni del Malcantone sul tema dei servizi da offrire a giovani, compreso il 
progetto Prometheus. Hanno aderito 10 comuni  con lo scopo di confrontarsi e dare una risposta 
collettiva, perché com’è stato detto, i giovani si spostano da un comune all’altro e non è possibile 
agire come singolo comune. Personalmente ha già avuto un primo incontro con il responsabile di 
Prometheus. Nell’incontro di domani si intende discutere di questo progetto con gli altri comuni. 
Prometheus insiste per poter allargare il proprio bacino di intervento. I comuni intendono 
approfondire tutti gli aspetti prima di prendere posizione. Potrà essere più esaustivo dopo 
l’incontro con i rappresentanti degli altri comuni del Malcantone. 
 
Merlini Tommaso: 
Ringrazia per la risposta. Auspica che la decisione arrivi in tempi brevi, perché è proprio in 
questo periodo che si sono accentuati i casi di disagio. Non si dovrebbe attendere quello che 
fanno gli altri comuni ma essendo Agno il comune più grande della regione si potrebbe dare un 
grosso sostegno a tutto il progetto. La spesa si può considerare adeguata rispetto a tutti i costi 
sociali che derivano da questi disagi. 
 
Baroni Sergio, capodicastero socialità: 
Aggiunge che il municipio sta lavorando anche per creare un punto d’incontro per i giovani nel 
comune. Da alcuni mesi si è vietata la sosta nelle ore serali sui piazzali scolastici. Anche per 
questo motivo si stanno cercando degli spazi alternativi per il ritrovo dei giovani. 
 
Seitz Giancarlo, capodicastero sicurezza pubblica: 
Ringrazia per l’interpellanza che solleva un tema molto attuale. Il disagio giovanile è sempre più 
evidente e testimoniato dalla serie di suicidi che soprattutto in Svizzera interna sono cresciuti 
notevolmente negli ultimi anni. Progetti come quelli proposti devono essere sostenuti. 
 
Verda Emanuele: 
E’ al corrente che Prometheus collabora con il comune di Pura dal 2019. Sarebbe utile capire 
come è andata l’esperienza in quel comune.  
 
Baroni Sergio, capodicastero socialità: 
Osserva che lo scopo della riunione di domani è anche quello di sentire l’opinione dei comuni in 
cui questa azione di prevenzione è già stata avviata. 
 
Seitz Giancarlo, capodicastero sicurezza pubblica: 
Aggiunge che la polizia intercomunale ha già collaborato con l’associazione Prometheus in azioni 
di prevenzione. 
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Massaro Valentina: 
E’ venuto a conoscenza che ad Agno dal 2010 vi è anche un’attività per i giovani il sabato sera 
nella palestra della scuola media per i ragazzi dalla seconda media. Forse si può aumentare la 
frequenza dei giovani a questa proposta. 
 
Cavagna Patrizia, capo dicastero educazione: 
Risponde che questa attività del sabato sera si chiama “Progetto Midnight” ed è rivolto a tutti gli 
allievi di scuola media dei comprensori di Agno e Caslano dai 12 ai 17 anni. Dopo questa età i 
giovani interessati possono continuare l’attività come junior coach. Tutte le famiglie di allievi dalla 
seconda media sono informati ogni settembre su questa proposta di attività. Agno è stata la 
prima sede di scuola media ad avviare questo progetto nel Cantone. Il progetto si fissa su regole 
precise, sia per l’attività all’interno che per raggiungere la scuola e il ritorno a casa. Per questo 
motivo non tutti i giovani aderiscono a questa attività. Anni fa si discusso sull’estensione 
dell’attività anche per la fascia di scuola elementare presso le palestre comunali ma poi non si è 
giunti a concretizzare questa possibilità. 
 
Pucci Davide: 
Fa notare che il municipio, nel suo preavviso sulla mozione per la creazione di un centro 
socioculturale, ritiene che la realizzazione di un simile centro non risponda alle attuali esigenze di 
ritrovo e di socializzazione in particolare per la fascia giovanile. Per questo motivo l’esecutivo 
tramite il dicastero socialità sta valutando soluzioni alternative come spazi di incontro esterni e 
attività con associazioni attive in ambito giovanile. Si chiede se questa presa di posizione non sia 
in contrasto con quanto è stato detto finora. 
 
Baroni Sergio, capodicastero socialità: 
Si avverte nei giovani la voglia di ritrovarsi ma senza un controllo come può essere quello di un 
centro regolamentato. In passato gli spazi di incontro sono stati i piazzali del centro scolastico 
comunale e la stazione, ritrovi che hanno anche comportato disturbi al vicinato e altri problemi. Si 
sta ora valutando la possibilità di trovare luoghi d’incontro idonei e comunque attrattivi per i 
giovani. Non è facile invece implementare un centro per i giovani. 
 
Pucci Davide: 
E’ consapevole che non sia facile creare un centro per i giovani ma non ritiene che si possa 
affermare che non vi sia una esigenza in tal senso. Il municipio intende coinvolgere la 
commissione ad hoc entro il prossimo mese di marzo per esaminare le proposte attualmente 
all’esame del dicastero. Ritiene che in questo ambito si possa anche ridiscutere la proposta di 
creazione di un centro socioculturale. 
 
Baroni Sergio, capodicastero socialità: 
Afferma che il municipio è disposto a esaminare tutte le proposte che la commissione vorrà 
proporre. 
 
Rossi Nadia: 
E’ stata cofirmataria della mozione in oggetto. Il municipio ha espresso il suo preavviso. Ritiene 
che la commissione possa essere convocata già nel mese di gennaio per fare l’esame di sua 
competenza. La commissione potrà valutare pure la proposta di collaborazione con Prometheus 
anche se le sembra che l’associazione si rivolga a una fascia di giovani diversa da quella che 
potrebbe frequentare un centro socioculturale. La commissione potrà approfondire la proposta di 
un centro giovanile valutandone tutti gli aspetti, dall’esigenza stessa da parte dei giovani 
all’impegno finanziario. 
 
Pucci Davide: 
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Fa notare che il compito della commissione dovrebbe essere questo ma dal mese di maggio 
scorso quando è stata costituita, la commissione ma non è mai stata convocata ed ora arriva un 
preavviso in cui il municipio afferma che non ha intenzione di creare un centro socioculturale. 
 
Piattini Flavio, segretario. 
Precisa che la prima convocazione della commissione viene fatta dal municipio tramite la 
cancelleria. In questo caso si è ritenuto di attendere che la commissione potesse esaminare 
congiuntamente anche le altre proposte per le attività giovanile attualmente all’esame delle 
dicastero. Per questo motivo è stata prevista una convocazione nel prossimo mese di marzo. La 
commissione ha comunque la facoltà di riunirsi anticipatamente su richiesta dei suoi membri. 
Visto quanto emerso in seduta si provvederà quindi alla convocazione della commissione già nel 
mese di gennaio. 
 
Pucci Davide: 
Osserva che comunque il municipio si è già espresso prima ancora che la commissione si 
riunisse. 
 
Morotti Thierry, sindaco: 
Risponde che la procedura di esame di una mozione prevede che il municipio faccia avere le 
proprie osservazioni preliminari alla commissione, che la stessa allestisca in seguito un proprio 
rapporto, sul quale il municipio prenderà ancora posizione prima dell’esame da parte del 
consiglio comunale. Come si è detto il municipio ha solo consigliato di attendere il mese di marzo 
per poter fornire alla commissione informazioni più dettagliate sugli altri progetti all’esame del 
municipio. 
 
Verda Emanuele: 
Fa notare che la mozione è un atto con il quale uno o più consiglieri presentano una formale 
proposta che dovrà essere poi esaminata dal consiglio comunale. Il compito della commissione è 
quello di preavvisare la richiesta come avviene anche per i messaggi municipali. Spetta quindi 
alla commissione presentare il proprio rapporto che il consiglio comunale esaminerà con le 
osservazioni del municipio. 
 
APPROVAZIONE PROTOCOLLO 
 
ll segretario Piattini legge il protocollo delle risoluzioni. 
 
Il Consiglio comunale risolve: 
 
Il protocollo è approvato con 21 favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti. 
 

 
PER IL CONSIGLIO COMUNALE 

Il Presidente 
 

Daniel Ricigliano 

Il Segretario 
 

Flavio Piattini 
 

Gli scrutatori: 
 

Marianna Andali                                                     Tania Gaberell 
 
 
 
Allegati: Interpellanza del Gruppo ViviAgno concernente l’impiego di cittadini in assistenza 

 


